
 

 

 
 

國立臺中科技大學 111學年度第一學期「服務與學習」講座反思心得 

         111  年    9 月    23 講座主題：職涯銀青講座 

系  級 護理一１ 學 號 1411151○○○   姓 名 王○ 

今天我在講座中聽到什麼？ 

 

  「老吾老以及人之老，幼吾幼以及人之幼」情懷，使長輩對於第二青春有更好的藍

圖，社區服務，關懷更體現「樂齡」的精神，即使年齡已過半百也能歌舞、表演，甚至

是照顧同為長者卻不便於行之人，另外青少年和長輩共同活動、互動，能使長輩再有年

少風流的想法也是十分有趣。 

兩位「活圖書館」也展現何謂活到老學到老，也十分願意與人分享，是能事做榜樣來學

習。 

對於講座內容我有什麼想法或感覺？ 

 

  對於長者們的終生學習感到敬佩，老化是一種正常的生理現象，但要克服必須有足夠的勇

氣，眼睛看不清，記憶力不比從前都是需要克服的，如果沒有堅持下去的精神，我想很快便會放

棄了。 

  看見長輩們分享自己的作品時，那種自信和眼神中的光亮，都使人忘卻面前是為八旬的先生

或女士，希望自己老後也能與他們相同，對於熱愛或戶外，多接觸及走動，只有把身體養好才有

本錢去玩樂，省得空倚床上茫然度日，抑或於療養院中獨自離去。 

聽完講座後，發現自己有甚麼改變？(對自我、社會、人事務的看法) 

 

  首先，我十分佩服中華傳愛的精神，努力實現大同社會之老有所終、壯有所用、幼

有所長之社會理想，理想之所以為理想，便是在現實推行中有一定難度，而中華傳愛的

精神及宗旨都體現在諸多的活動上，甚至是獎盃上，官網上有許多成果，另外，參與協

會的長者也都十分積極，是我未曾想過的，當看見簡報上快閃活動與出遊的影片及照片

時，當下心生嚮往之，腦海浮現：「原來老後也能如此快活。」一句，也想替家中長輩介

紹，能夠漢人多交流不僅能開闊視野學習新知，也能使負面情緒減少，擁有愉悅的身心

是對長者很大的幫助，其中還有各式課程也很有趣，手作能療癒還有作品，我想這能使

長輩降低焦慮，從「我甚麼都不能做」轉為「我能做什麼?」整場講座中印象最深刻為協

會代長者們到療養院中，長者照顧長者，並且以志工的形式而非醫院中的無可奈何，是

互動、友善、非枷鎖，改變了我對於長輩的看法，老了病不一定是壞事，而有可能是一

個新的開始。 



 

 

國立臺中科技大學 111學年度第一學期「服務與學習」講座反思心得 

         111  年    10 月    14 日 講座主題：陪你走下去 

系  級 護理一１ 學號 1411151○○○   姓 名 陳○芬 

今天我在講座中聽到什麼？ 

 

  在這部電影中，女主角從小由奶奶帶大，直到有天奶奶不小心跌倒骨折，為了不讓

後輩照顧和擔心，選擇住進養老院，女主角心中有一個願望就是希望奶奶能夠牽著自己

的手陪伴自己走入婚婚的殿堂，通過女主角的鼓厲力讓奶奶有了努力的動力，持續復建

最終陪伴著孫女走進教堂。 

對於講座內容我有什麼想法或感覺？ 

 

  看完這部電影，我覺得很感動也很温馨，我認為親情是世界中最美好的一件事。若

是沒有奶奶，女主從小可能沒有人能陪伴及教育如她，很有可能會走偏；而奶奶若是沒

有孫女的陪伴及鼓支勵，或許一輩子也不願嘗試復建，一輩坐輪椅，我認為擁有家人是

最幸福的事了。 

聽完講座後，發現自己有甚麼改變？(對自我、社會、人事務的看法) 

 

  或許自己沒有發現時間真的過得很快，小的時候在父母身邊一點一點的長大，直到

離家才真正的發覺我們好像成長了，爺爺奶奶爸爸媽媽的年紀也迹漸年長，能夠陪伴家

人的時間好像也越來越少了。 

  或許在家習以為常的事，直到離開家後才知道在家的好，有家人的陪伴真的是一件

很幸福的事。我們無法預測下一秒會發生什麽，而我們唯一能做的便是「把握當下」、

「珍惜眼前」好的陪伴家人表達情感，輩我認為這就是我們現在能做的！ 
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